
МЫ ЕЩ Е КОМ У-ТО Н УЖ Н Ы ?
В начале июля зону от

чуждения посетил совет
ник отдела гуманитарных 
дел ООН в Украине, а так
же сотрудник отделения 
координации действий Ме
ждународного сообщества 
по Чернобылю господин 
Грэгори ХАРТ. В Адми
нистрации зоны отчужде
ния у него состоялась бе
седа с ответственными ра
ботниками этого подразде
ления Минчернобыля, Ук
раины.

В кратком выступлении 
Грэгори Харт рассказал 
присутствующим о цели 
своего приезда, о том, как 
смотрит ООН на черно- 
быльскую проблематику. 
Так, его визит напрямую 
связан с приближающейся 
десятой годовщиной Чер
нобыльской катастрофы. 
Кроме того, он должен на 
месте определить, в чем 
должна выражаться по
мощь пострадавшим госу
дарствам (до посещения 
Чернобыля Грэгори Харт 
посетил Минск и в планах 
поездка в Москву), какие 
средства потребуются для 
минимизации последствий 
Чернобыльской аварии. 
На данном этапе ООН на
ходится. в поиске нахож
дения нового подхода ре
шения чернобыльских про
блем для того, чтобы к их 
разрешению привлечь как 
можно больше людей, пре
дставителей деловых кру
гов, бизнесменов и полити
ков.

В Минске, в беседе с 
ответственными работни

ками белорусского прави
тельства, стороны пришли 
к выводу, что Чернобыль 
должен служить примером 
гуманитарной катастрофы 
в том смысле, что убытки 
от природных катаклизмов 
или при военных столкно
вениях можно подсчитать, 
тогда как катастрофы, по
добные Чернобыльской, 
наносят ущерб, которому 
нет предла. Например, 
обстановка, насколько ин
формированы в ООН, не 
улучшается, а ухудшается 
— имеется в виду состоя
ние здоровья ликвидато
ров и потерпевших. ООН 
желала бы собрать все 
данные для предоставления 
Международному сообще
ству, которое намерено 
поддержать усилия пост-

падавших стран в преодо- 
лении этой страшной беды 
двадцатого века.

С ответной информацией 
к Грэгори Харту обрати
лись и работники АЗО. На 
их взгляд, представитель 
ООН не обладает доста
точно весомыми данными 
об истинном положении 
дел на загрязненных тер
риториях, поскольку ин
формация, поступающая 
на Запад, далеко неполная 
и неорганизованная. Ска
жем, его замечание, что 
растет число заболеваний, 
что большая часть украин
ских людей страдает лей- 
козами , лейкемиями, ра
ками — это от неточной 
информации. В АЗО есть 
статистические данные, что

картина не так уж и пло
ха. Можно ожидать неко
торого роста заболеваний 
у участников ликвидации 
последствий аварии 1986 
— 1987 годов, получив
ших определенную дозу 
облучения.

Конечно, если сравни
вать здоровье ликвидато
ров с основной массой жи
телей Украины, то оно не
много хуже. Может быть, 
это не столько влияние ра
диации, как обстановка в 
зоне отчуждения, особый 
режим работы, отрыв от 
дома, не домашнее питание 
и пр.

В худшем положении 
оказались пострадавшие, 
эвакуированные или жду
щие своего часа выезда из 
зон радиационного загряз
нения — вот куда бы на
править усилия ООН. Гос- 
подин Харт узнал, что в 
зоне отчуждения прожива
ют истинные патриоты род
ной земли — «самоселы», 
которые питаются со сво
их огородов, проживают в 
собственных домах.

Некоторым диссонан
сом прозвучало выступле
ние работника МСЧ-1, ко
торая на примере цифр 
указала на катастрофиче
ское ухудшение здоровья 
ликвидаторов, на рост ко
личества инвалидов, харак
терных болезней, прису
щих ликвидаторам.
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На фото:  зарубежные

ученые на одном из объек
тов зоны.


